



## SOCAVARON INSTITUCIONES

# La 4T conduce al país a la autocracia

JORGE SALCEDO

***Journal of Democracy* dice que Sheinbaum le da continuidad a las políticas antidemocráticas de AMLO**

**D**urante su sexenio, Andrés Manuel López Obrador implementó políticas populistas que socavaron a instituciones democráticas, según el artículo ¿Está México a las puertas del autoritarismo? publicado en el *Journal of Democracy*. El texto señala que la presidenta Claudia Sheinbaum está dando continuidad a estas políticas, por lo que nuestro país se dirige a la autocracia.

“Elegido en 2018, López Obrador pronto puso en marcha la subversión gradual de la democracia mexicana, logrando finalmente imponer su autoridad persona-

lista sobre las normas y procedimientos democráticos. Su gobierno a menudo hizo caso omiso del estado de derecho, ignoró la supervisión legislativa, debilitó el control civil del Ejército, atacó a los tribunales y a los organismos burocráticos, celebró consultas plebiscitarias apenas constitucionales, violó las normas de campaña, y más. No es de extrañar que los principales índices de democracia, incluido el proyecto Varieties of Democracy, consideren ahora a México un caso activo de autocratización”, dice el estudio realizado por Azul Aguiar Aguilar, Rodrigo Castro Cornejo y Alejandro Monsiváis-Carrillo.

Las esperanzas de que Claudia Sheinbaum evitara los ataques a las instituciones democráticas fueron demasiado opti-

mistas, ya que apoyó la reforma al Poder Judicial y la desaparición de organismos autónomos, como el Inai, durante su campaña y después de asumir la presidencia.

Aunque la democracia mexicana se mostró resiliente a los retos impuestos por López Obrador, señala el estudio, esto no será sencillo con Sheinbaum.

“En 2024, con la presidencia del consejo (electoral) ahora estrechamente alineada con Morena, el INE jugó un papel crucial para ayudar al partido a asegurar una supermayoría fabricada en el Congreso después de las elecciones. El Plan C espera ahora a Sheinbaum, que se ha comprometido a llevar a cabo una reforma electoral constitucional aún más amplia”, se afirma en el estudio.

**El texto** refiere que el gobierno del expresidente López Obrador “a menudo hizo caso omiso del estado de derecho”



OMAR FLORES

**Claudia Sheinbaum** en la conferencia matutina